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每个和旺源驼奶结缘的朋友，都有一

个故事。2014 年的秋天，一场突如其来的

中风，让旺源驼奶浙江杭州经销商陈健国

陷入了亚健康泥潭。医生嘱咐他要注意

加强自身免疫力，并建议喝一些驼奶。经

过细致的市场了解，陈健国发现了旺源驼

奶这个品牌，随即买了几箱鲜驼奶。大概

20 多天后，他感觉身体慢慢恢复了正常。

通过亲身体验之后，陈健国对旺源驼奶产

生了浓厚的兴趣与信任。深入了解旺源

集团后，他再次被企业的初心使命深深打

动。“作为世界骆驼产业的开创者，旺源不

仅致力于大健康产业的发展，还带动边疆

牧民脱贫致富。”他下定决心成为旺源驼

奶的经销商，将这份健康与美好传递给更

多的人。

事实上，通过 18 年的坚守与创新，旺

源集团已发展成为一家集骆驼原生态养

殖、产业科技研发、产品深加工、国内外销

售布局为一体的农业产业化国家重点龙

头企业、国家高新技术企业、全国脱贫攻

坚先进集体。

旺源集团位于新疆阿勒泰地区福海

县，作为世界骆驼产业的开创者，已深耕

骆驼产业 18 年。集团下辖 14 个分公司

和 1 所新疆双峰骆驼研究院，拥有 400 万

亩天然牧场，已连续 14 年获得中国有机

认证，连续 4 年获得美国 USDA 有机认

证。凭借良好的口碑和过硬的品质，旺

源驼奶连续 20 年获得全国销量第一。在

建设健康强国的重要战略机遇期，旺源

集团已陆续在全国包括港澳台地区建立

了 2800 余 家 专 卖 店 及 大 型 商 超 专 柜 。

2018 年，旺源集团为打造国际品牌，在上

海成立了国际海外事业部。2019 年，旺

源受邀参加美国巴尔的摩国际有机食品

展，是展会中唯一的中国乳品品牌，并在

展会中获得金奖。2021 年 8 月，旺源集团

又通过了美国农业部颁布的 USDA 有机

认证，是目前中国首家，也是唯一一家能

够销往欧美市场的乳品企业，产品在美

国、澳大利亚、新西兰等国家拥有 50 余处

销售网点。

未来，旺源集团将一如既往地致力于

骆驼产业的发展，不断加强科技研发和创

新，积极发挥企业品牌领航者的作用，赋

能大健康产业，将企业发展成为国内外骆

驼产业研发、深加工、销售和科技服务为

一体的高端企业，真正将骆驼产业做大做

强，使边疆这一特色资源品牌享誉全国，

走向世界，为中国制造打响世界品牌再添

浓墨重彩的一笔。
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从一包甲鱼饲料到一只野生风味甲

鱼，再到一盒甲鱼肽等系列跨界产品，这

个“进化”，中得用了32年。

上世纪 90 年代初，人们对野生甲鱼

的消费需求渐增。“甲鱼那么好卖，生产甲

鱼饲料，岂不是一本万利？”浙江中得农业

集团有限公司董事长蒋有水和浙江大学

水产研究所取得了联系合作，办起了饲料

厂。随着“工厂化养整体技术”的推广深

入，很多消费者反映，养殖甲鱼和野生甲

鱼口味差太多。究其原因，在饲料。又一

道新命题摆在了蒋有水的面前——如何

让养殖甲鱼拥有野生风味？他继续投入

科研经费，再一次和浙大水产研究所合

作，共同承担省级重大农业攻关项目“野

生风味甲鱼饲料的研制及应用”。实验直

到 1999 年才完成，并顺利通过省级鉴定，

认定该科技成果达到国内领先、国际先进

水平，也因此荣获了浙江省科技进步二等

奖。

随着养殖甲鱼的越来越多，市场上打

起“价格战”，原因就在饲料成本高。明明

自研的饲料很好，为什么不能被推广开

来？他下定决心，自己养甲鱼，自己打品

牌。蒋有水给产品命名“中得”牌，抱着尝

试的心情，以 70 元/斤的价格，将甲鱼带到

超市。他还把所有饲料研发经历、研发成

果都写进了宣传册，打出“不是野生，胜过

野生，中得甲鱼”的宣传语。很快，中得甲

鱼被老百姓当做高档礼品送人，大年三十

当天，超市柜台排起了百米长队。

“为他人的健康、快乐、长寿做贡献”

是中得人的追求，近年来，他们正在大力

发展甲鱼肽系列产品。他们与浙江大学、

浙江省农科院等多家科研单位联手，组建

了一支高科技研发团队，运用现代生物工

程技术成功研发了中得肽系列产品：甲鱼

肽蛋白粉、甲鱼骨胶原肽—酪蛋白磷酸肽

片、甲鱼肽透明质酸钠颗粒、大豆萌芽肽

等，形成了以甲鱼为主的“全价利用，跨界

开发”的良好局面。

“一是坚持生态养甲鱼，只有过了品

质关，才能打响品牌；二是借助科技，推动

中得甲鱼产业链高质量发展。”浙江中得

农业集团总裁蒋平樑谈到，虽然从企业和

品牌来看，甲鱼玩家队伍日渐壮大，但目

前并没有真正能够扎根于消费者心中的

品牌。

“未来,我们将继续延长产业链条，做

出中得特色，把农业公司做成一家高科技

公司。”蒋平樑说，好的产品从来不需要广

告，靠实力“说话”，靠品质“出圈”，“这两

年我们没投广告，甲鱼肽的销量却平均每

年上涨30%左右，创下了业绩新高。”
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浙江中得农业集团

有个关于农业的大梦想


